

# Grégoire d'Ornellas (HEI 2013) «Tiens, et si on créait un bar?»

uel étudiant n'a pas lancé cette idée au moins une fois à un camarade de promotion ? Beaucoup en ont rêvé, Grégoire d'Ornellas l'a fait en ouvrant Les Grands Ducs à Paris, un établissement qui accueille déjà de nombreux ingénieurs HEI. Alors, heureux ?



Grégoire d'Ornellas

## QU'EST-CE QUI VOUS A DÉCIDÉ À CRÉER L'ÉTABLISSEMENT LES GRANDS DUCS ?

J'ai toujours eu l'envie d'ouvrir mon propre bar. À HEI, j'ai suivi le domaine OME et l'approfondissement entrepreneuriat pour mieux appréhender la démarche de création d'entreprise. L'an dernier, je suis parti neuf mois en Amérique du Nord et du Sud, sans un sou en poche. Cela m'a permis de découvrir d'autres réalités, de relativiser mon quotidien et de me donner l'énergie nécessaire pour me lancer avec mon associé.

## **QUELLES ÉTAPES AVEZ-VOUS TRAVERSÉES** JUSQU'AU JOUR D'OUVERTURE ?

On commence par un travail sur soi pour définir ses envies, on poursuit par une étude de marché et l'élaboration d'un business-plan solide. Puis on rencontre ses premières difficultés : l'administration française, la kyrielle de formations nécessaires à l'ouverture d'un débit de boissons, la recherche d'investisseurs. Et surtout, on confronte ses multiples idées de concept à une réalité qui nous rattrape très vite. Il faut alors être capable de se remettre en question, d'être autonome et d'avoir une forte capacité de travail. La formation recue à HEI m'a aidé à acquérir ces aptitudes.

#### **COMMENT SE DÉROULE VOTRE JOURNÉE TYPE ?**

Elle commence par le traitement des tâches administratives et se poursuit par les rendez-vous avec les fournisseurs, les banquiers, les artisans etc. Vers 15h30, nous mettons la salle en place et ouvrons nos portes à 17h. De 17h à 2h du matin, je suis derrière le bar, la partie que j'apprécie le plus en raison du contact privilégié avec les clients. De 2h à 3h, nous rangeons la salle et il est alors l'heure d'aller se coucher.

### AVEC DE TELS HORAIRES, VOUS RESTE-T-IL DU TEMPS POUR VOTRE VIE PRIVÉE ?

Pendant la phase de création et de lancement, la vie personnelle est entre parenthèses. Avant de lancer un bar, on a également conscience des horaires décalés et des sacrifices qui nous attendent. D'ici quelques mois, j'espère pouvoir passer une soirée avec mes amis ou partir en week-end. Notre fonctionnement en binôme nous permet de commencer plus tard le lundi et le mercredi soir (jours les plus calmes). J'ai récemment lu une étude montrant que cette profession était la plus touchée par les divorces. J'espère lui donner tort!

## QUELS CONSEILS DONNERIEZ-VOUS À CELLES ET CEUX QUI SOUHAITENT SUIVRE VOTRE VOIE ?

Une telle aventure est un mélange de stress, d'euphorie, d'inquiétude et de passion. Cette démarche n'est pas à prendre à la légère : pesez bien le pour et le contre avant de vous lancer. Etes-vous prêt à autant de sacrifices ? Pour ma part, lorsque je ferme le bar à 2h du matin, je lance une balade irlandaise en fond sonore et déguste un verre de vin blanc avec mon associé. Les petits tracas de la journée sont vite oubliés...

> # Plus d'infos : gregdorne@hotmail.fr «Les Grands Ducs» sur Facebook



Nous avions conscience des horaires et des sacrifices qui nous attendaient.